

# CLAUDIA SHEINBAUM ARRAZA EN EL SIMULACRO ELECTORAL UNIVERSITARIO.

Posted on 9 mayo, 2024 by miguelangelaguirref@gmail.com



Categories: [Elecciones](#), [Política](#)



Algo que no se había hecho antes, más de 300 mil universitarios en las instituciones educativas más importantes e influyentes en el país, votaron por cualquiera de los que hoy son los candidatos a la presidencia de la República. y el resultado de esta elección prueba, no sorprendió a nadie en cuanto quien sería la ganadora, pero sí causó sorpresa en cuanto el apabullante porcentaje que obtuvo Claudia Sheinbaum, sobre Xóchitl Galvez, la cual, para mayor sorpresa, se desplomó al tercer lugar.

El simulacro fue muy participativo, ya que se incluyeron Centros educativos en todos los 32 estados del país.

Para los estudiantes que se organizaron para este simulacro, la convocatoria rompió todas sus expectativas, pues se calcula que participaron más de 300 mil universitarios, principalmente jóvenes, de instituciones como la UNAM, el IPN, UAM, la UPN, la UdG, la BUAP, la UANL, la UAEMEX, la Universidad Autónoma de Guerrero, Institutos Tecnológicos, la Universidad Autónoma de Morelos, la Universidad Veracruzana, entre otros centenares de instituciones de educación media superior y superior a lo largo y ancho de la República Mexicana.

De acuerdo con los resultados registrados por el Consejo Electoral Universitario, iniciativa estudiantil que organizó los esfuerzos para este simulacro, la candidata de la alianza "Sigamos Haciendo Historia", Claudia Sheinbaum Pardo, obtuvo el 65% de las votaciones, mientras que el candidato Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, el 22.2% y la candidata Xóchitl Gálvez Ruiz, de la alianza "Fuerza y Corazón por México", 7.7%; registrándose además, el 5.2% de votos nulos.

Los resultados del simulacro están en línea con lo que han mostrado las encuestas durante este proceso electoral, con una amplia ventaja de la candidata Claudia Sheinbaum, un crecimiento de Álvarez Máynez y una caída en la preferencia por Xóchitl Gálvez. Las y los jóvenes universitarios y los docentes, dos sectores que serán determinantes para las próximas elecciones, manifestaron con este resultado un respaldo a Claudia Sheinbaum, lo que además significa una muestra de confianza en sus propuestas educativas, las cuales, dicho por la propia candidata, son centrales en su plan de gobierno.

Los más de 400 planteles de educación superior y media superior que participaron en este simulacro abrieron casillas a las 9:00 am y clausuraron a las 6:00 pm. Al finalizar, se realizaron los conteos frente a las comunidades universitarias e incluso hubo transmisiones en vivo a través de las redes sociales de estudiantes y profesores para verificar y transparentar los resultados.

Algunos de los organizadores que estuvieron presentes en sus instituciones y universidades, declararon que la convocatoria a este simulacro se realizó a través de redes sociales, desde ahí, las y los universitarios se manifestaron a favor de realizar un ejercicio de difusión y participación electoral. De esta forma nació el Consejo Electoral Universitario (CEU).

"Como Consejo Electoral Universitario, nos hemos encontrado a muchas y muchos jóvenes con dos inquietudes: una, el deseo de expresar sus preferencias electorales de forma activa, de llevar las

campañas a sus universidades; y, dos, la de participar y conocer, de primera mano, en qué consiste la realización de un ejercicio democrático de esta naturaleza: desde la colocación de las urnas, hasta la composición de la boleta, el llamado a participar, el cuidado de las urnas y el conteo final. Con este simulacro electoral logramos entre todas y todos que esos objetivos se cumplieran", aseguró Mildreth Hernández, profesora en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

Sabemos la importancia de las juventudes, para el resultado, en el actual proceso electoral, ya que de acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral, este sector poblacional representa el 30% de la lista nominal en el país. De hecho, más de 26 millones de jóvenes de entre 18 y 29 años están citados a las urnas el próximo 2 de junio.

"Para muchas y muchos, será la primera vez que emitiremos nuestro voto, y este simulacro electoral nos ayudará a promover la participación de las juventudes, pero también a hacerle un llamado a todas las candidaturas para que las campañas puedan enfocarse también en nuestro sector", explicó Pamela Guevara, alumna de la carrera de Política y Gestión Social en la UAM Xochimilco.

El Consejo Electoral Universitario indicó que las boletas que se utilizaron para el ejercicio eran similares a las que utilizará el Instituto Nacional Electoral (INE) en la jornada electoral del próximo 2 de junio. En ellas aparecen las candidaturas de Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, con los siete partidos que participan y con el recuadro asignado para candidaturas no registradas.

Por último, señalaron que las juventudes universitarias están listas para participar este 2 de junio en las elecciones federales. Por ahora celebran el éxito de este simulacro que consideraron no solo inédito sino "histórico", pues no se tiene registro de una participación así por parte de la comunidad universitaria de este país dentro de un proceso electoral. Las comunidades universitarias manifestaron la importancia de ejercer con este tipo de ejercicios, sus derechos políticos y su libertad de expresión.

Asimismo, la agrupación universitaria señaló que se creó el usuario @SimulacroMx en las redes sociales de X, Facebook, Instagram y TikTok para difundir sus actividades.

UNADM "Orgullo y Corazón"